

EXCELSIOR

DOMINICAL

26 DE ABRIL DE 2020 • AÑO CIV TOMO II, NO. 37,489 CIUDAD DE MÉXICO 36 PÁGINAS \$15.00

CDMX, MÉXICO



DISTINTAS ACTITUDES ENSEÑAN LO MEJOR Y LO PEOR

Mientras en México la sociedad civil se organiza para regalar alimentos a personas que no han tenido ingresos, miles de estadounidenses abarrotaron ayer playas y parques luego de que autoridades relajaron las medidas sanitarias.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 10

Foto: Especial

CALIFORNIA, EU



Foto: AFP



Vamos a garantizar que tengan tranquilidad, bienestar, incluso que puedan hacer negocios los del 30% de arriba: clase media, una parte, clase media alta y las grandes corporaciones."

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: Especial

LÓPEZ OBRADOR: EL T-MEC AYUDARÁ

“La economía mejorará rápido”

POR ARTURO PÁRAMO

La entrada en vigor del T-MEC acelerará la recuperación económica tras el coronavirus, aseguró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Sí, va a caer la economía, pero vamos rápido a mejorar la situación económica, va a haber un retorno a la normalidad económica, sobre todo el bienestar, que es lo que más nos importa”, expuso en un mensaje vía redes.

Destacó acciones como mantener los proyectos de infraestructura, bajar las tasas de interés, no subir el precio de combustibles y

procurar la paz social.

Esto, indicó, garantizará que el 30% de la población con más recursos siga invirtiendo y generando empleos y riqueza.

“Falta poco y sí hay futuro, estamos viendo la luz al final del túnel”, insistió.

Reiteró que la prioridad de su administración son los sectores más desfavorecidos económicamente.

“En una crisis y en cualquier momento lo primero es ayudar a los más necesitados, es lo más humano.

“Lo primero es proteger al 70% de la población, de abajo hacia arriba”, dijo López Obrador.

PRIMERA | PÁGINA 2



Foto: Eduardo Jiménez Fernández

LLEGARON LOS REFUERZOS

Médicos y enfermeras cubanos arribaron a México para colaborar con el sector salud. Se hospedan en hoteles gracias a gestiones de la Sectur capitalina.

PRIMERA | PÁGINA 6

AUMENTA LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN CUARENTENA

155 mujeres piden auxilio cada hora

Durante marzo, cuando arrancó el #QuédateEnCasa, hubo 115 mil 614 llamadas al 911 para reportar incidentes de violencia familiar, de pareja, violación, acoso sexual y abuso



POR ANDRÉS MENDOZA

Un nivel sin precedentes de violencia contra las mujeres se alcanzó durante estas semanas de confinamiento.

En marzo, cuando inició el #QuédateEnCasa en el país, se registraron 115 mil 614 llamadas de emergencia por incidentes como abuso sexual, acoso sexual, violación, violencia de pareja y violencia familiar.

Lo anterior significa que cada día de dicho mes tres mil 729 mujeres pidieron

auxilio al verse involucradas en una situación de violencia de género. Un promedio de 155 mujeres violentadas cada hora, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El número de reportes recibidos en marzo en las 32 entidades federativas es 28% superior al de enero pasado, cuando fueron 89 mil 881, y 22% mayor al de febrero, cuando se registraron 94 mil 518 llamadas.

Por violencia contra la mujer hubo 26 mil 171 incidentes, la mayor cifra para un mes desde enero de 2015, cuando el SESNSP empezó a documentar estos datos.



Fuente: SESNSP

Por abuso sexual fueron 545 llamadas, 41% más que las 387 de enero. De acoso sexual sumaron mil 17, también el mayor dato para cualquier mes en cinco años. Esta cifra de marzo es 28.5% mayor a la de febrero, cuando fueron 791 incidentes.

Por violencia de pareja, el mes pasado fueron 22 mil 628 llamadas, 23% más que en febrero y 33% más que en enero. La violencia familiar también está entre las agresiones de género que aumentaron en cuarentena, pues de 52 mil 498 llamadas en enero, subieron a 52 mil 858 en febrero y se dispararon a 64 mil 858 en marzo.

PRIMERA | PÁGINA 14

LA PANDEMIA EN MÉXICO:

13,842
CONTAGIOS

1,305
DECESOS

125,000
PESOS

Y SOBRE LOS APOYOS:

es el nuevo monto que prestará el Infonavit a trabajadores que quieran remodelar su vivienda.

PRIMERA | PÁGINA 4

URGEN A REFORZAR SEGURIDAD

Académicos y expertos en seguridad alertan que durante la fase 3 podría haber saqueos de artículos de primera necesidad.

PRIMERA | PÁGINA 18

EL CENTRO HISTÓRICO SE QUEDA SIN METRO

Seis estaciones, entre ellas Zócalo, Bellas Artes y Juárez, cerrarán hoy con la intención de disminuir el flujo de personas.

PRIMERA | PÁGINA 18

EL CORONAVIRUS CONTAGIA A SEIS EN UN CONVENTO

Una monja de la congregación de las Madres Clarisas Capuchinas, en Boca del Río, murió la semana pasada por la enfermedad.

PRIMERA | PÁGINA 8



HALLAN EL MODO DE CREAR

A pesar del confinamiento, el grupo colombiano Piso 21 se las arregló para componer, grabar, producir y lanzar el tema *Tomar distancia*, un éxito en YouTube.

FUNCIÓN



EL COVID-19 DEVALÚA A FUTBOLISTAS

La carta del francés Kylian Mbappé pasó de 200 millones de euros a sólo 40 millones. Raúl Jiménez es otro afectado.

ADRENALINA



EXCELSIOR

Fabiola Guarneros Saavedra **4**
Rafael Álvarez Cordero **12**
Vianey Esquinca **15**



7 503009 929028

YA LO DAN POR MUERTO

Portales de EU y medios japoneses hicieron eco del supuesto fallecimiento de Kim Jong-Un, líder de Corea del Norte. Por lo pronto, China envió un equipo médico a ese país.

PRIMERA | PÁGINA 20



UN SÍMBOLO CON RAÍCES PROFUNDAS

Más allá de si existió o no el legendario ahuehuete, historiadores señalan que el Árbol de la Noche Triste es un recordatorio del poderío azteca.

PRIMERA | PÁGINA 22

